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Será un día frío
Un viernes con bajas 
temperaturas y nublados 
le espera a la capital 
sinaloense.
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José Alfredo Beltrán

Jura este Gobernador de 
Sinaloa que el poder no 
lo ha transformado, pe-
ro tampoco, desgastado. 
Priista no convencional, 

Quirino Ordaz Coppel llega a 
su Segundo Informe, sin la pa-
rafernalia, la megalomanía o 
culto a la personalidad, que ro-
deaba a sus antecesores.

Es el primero, que recuer-
de, se hace acompañar duran-
te la entrevista con Noroeste 
por uno de sus hijos, Santiago, 
el menor, quien atestigua las 
respuestas del padre. No por-
ta tarjetas para recitar cifras, 
aunque enumera de memoria 
lo que considera su principal 
logro: obras, obras, obras. Una 
inversión de 12 mil millones de 
pesos en obras, presume.

n dos años en el po-
der, ¿Cómo vive Quirino             
el poder?

Dos años de tener esta opor-
tunidad para ayudar a empujar, 
a transformar Sinaloa y ha sido 
realmente un gran privilegio 
trabajar, y hacerlo en equipo, 
y hacerlo como uno es, nunca 
dejar de ser quien eres.

Ordaz Coppel es reacio a las 
formalidades y protocolos. Al 
menos, eso ha querido marcar 
como estilo personal.

“Esto es temporal, dura un 
tiempo y termina y vas a vol-
ver a lo que para mí lo más im-
portante, como yo lo recibí de 
mis padres, un buen nombre, 
es lo que quiero dejar, un buen 
nombre”.

Javier, el mayor                         
de los golpes

Si algo ha aprendido este em-
presario hotelero, al que los 

astros se alinearon para llevarlo 
al poder en 2016, es constatar que 
la pobreza en que viven miles 
de sinaloenses no se correspon-
den “al nivel de desarrollo del 
estado”.

n ¿Cuáles son los momen-
tos más críticos de estos 
dos años?

Sin lugar a duda el primer 
año fue muy complejo porque 
tuvimos el asesinato de Javier 
Valdez, una persona muy apre-
ciada, querida, reconocida a 
nivel nacional e internacional, 
ese fue un momento muy difícil.

Los índices de seguridad es-
tuvieron altos, han bajado, pero 
no lo suficiente, tengo claro que 
es una tarea, un reto de todos 
los días, y los fenómenos me-
teorológicos es algo que no es-
perabas, que llegaron y de ma-
nera muy atípica, estacionán-
dose varias horas, lloviendo lo 
que no había llovido en mucho 
tiempo, y salirte de la oficina, 
irte a ver el sufrimiento, el do-
lor de la gente, dimensionar la 
realidad. Han sido momentos 
complejos, pero siempre uno 
tiene que estar viendo para ade-
lante, viendo lo que falta, lo que 
sigue.

n ¿el crimen de Javier Val-
dez ha sido el golpe más 
duro a su gobierno?

Sí, fue una situación que las-
timó mucho a toda la comuni-
dad, de los medios de comuni-
cación, por la personalidad que 
tenía Javier, todo asesinato es 
algo que lastima, pero el tema de 
Javier, por lo que había logrado 
sin duda fue un momento muy 
complejo a los cinco meses que 
yo llevaba al frente de la admi-
nistración.

Crecimiento insuficiente, 
pero no mediocre
n ¿Qué pueden esperar de 
su gobierno los sinaloen-
ses los próximos tres años?

Seguir trabajando intensa-
mente para buscar atraer más 
recursos para Sinaloa, que se 
traduzcan en inversión, por un 
lado en las grandes obras de in-
fraestructura que son las que 
detonan crecimiento. Terminar 
la presa Picachos, es urgentísi-
mo, ya se le han invertido 2 mil 
millones de pesos y no la hemos 
podido echar a caminar, termine 
la presa Santa María, el tema 
de los puertos en Mazatlán, no 

“Dos años de tener 
esta oportunidad para 
ayudar a empujar, a 
transformar Sinaloa 

y ha sido realmente un 
gran privilegio trabajar, 

y hacerlo en equipo, y 
hacerlo como uno es, 

nunca dejar de ser quien 
eres”.

“Yo no conocía a Peña 
Nieto hace tres años, 
hoy he construido una 

buena relación, así 
como no conocía al Pre-
sidente electo Andrés 
Manuel López Obra-
dor, lo conocí en Ma-
zatlán, y hay buena re-

lación, como no conocía 
a muchos sectores, nos 

hemos ido entendiendo”.

ENTREVISTA EXCLUSIVA

Quirino, a 2 años: golpes, 
los logros, los retos...
Al llegar a su segundo año de mandato, el Gobernador defiende 
avances en seguridad; refuta que crecimiento económico sea mediocre 
y se simule en el combate a la corrupción

hemos sido prioridad para el 
Gobierno federal, sí lo ha sido 
Lázaro Cárdenas, Manzanillo, 
Veracruz, ha hablado mucho y 
se ha dicho mucho, pero se ha 
hecho poco.

Es importante, subraya Qui-
rino, que Mazatlán sea priori-
dad para diversificar la econo-
mía estatal. De igual forma, la 
carretera Badiraguato-Parral 
que rompa el Triángulo Dora-
do (de cultivo de drogas) en la 
sierra.

“Es una obra que iniciamos, 
no es cualquier cosa, de alta 
seguridad, pero es la primera 
conexión a Chihuahua y que 
te va activar la economía en la 
zona de la sierra; estamos por 
entregar El Sauz, esta ciudad 
militar que el 27 de noviembre 
inaugura el Presidente Enrique 
Peña, son 3 mil 500 policías mi-
litares en Culiacán, la capital, 
donde más incidencia delictiva 
hay. Esto va a incidir en bajar 
los índices de inseguridad, y 
toda la inversión que se está ha-
ciendo en obra pública de más 
de mil calles de concreto hi-
dráulico en colonias populares, 
en sindicaturas”.

n ¿No todo va para                    
Mazatlán?

Hay obras en todo el estado, 
y puedo repasar municipio por 
municipio. Hospitales genera-
les en Culiacán y Mazatlán, el 
Pediátrico, la carretera a Imala, 
la ampliación de la Costerita a 
Costa Rica, obras que genera-
rán nuevos polos de desarrollo, 
el nuevo Centro de Ciencias de 
Sinaloa, y muchas más.

n aunque hay empresarios 
que sostienen que el cre-
cimiento económico de 
sinaloa es mediocre...

A ver, el crecimiento econó-
mico este primer semestre fue 
del 3.6 por ciento, que está por 
encima de lo que creció el país a 
nivel nacional...

n ¿No es mediocre?
Es un crecimiento que va 

avanzando, que necesitamos 
crecer, todos estamos de acuer-
do, pero es un crecimiento que 
está por arriba de la media na-
cional, que con la apuesta al gas 
natural, con la apuesta a esos 
grandes proyectos de infraes-
tructura que se están haciendo 
en puertos, carreteras, hasta lle-

gar al insumo que es el gas natu-
ral, no tengo la menor duda que 
Sinaloa va a tener un despegue 
mucho más fuerte en inversión 
y tener empleos y empleos mejor 
pagados.

Es un crecimiento que no es 
suficiente, pero que vamos en 
línea de lograr un mayor des-
pegue.

En combate a 
corrupción,¡ahí están     
los resultados!
n Hay voces que dicen “la 
corrupción con Quirino se 
combate por encimita”...

A ver, creo que es muy fácil 
opinar, pero revisemos la con-
dición en que yo recibí la admi-
nistración estatal en temas de 
instituciones y de leyes, véamos 
lo que se ha hecho.

“En mi toma de protesta yo 
propuse que el delito de pecu-
lado, de cohecho, todo lo que 
es desviación de recursos lo 
convirtiéramos en un delito 
grave porque no lo era, y ya es 
delito grave, pero tú no puedes 
aplicar la ley hacia atrás, sino 
hacia adelante”.

“Segundo, hoy en día la Fis-
calía es autónoma, tampoco de 
la noche a la mañana cambian 
las instituciones pero va en 
tránsito hacia una mayor pro-
fesionalización para combatir 
lo que más nos interesa que es 
la impunidad; tercero, hoy hay 
un sistema de transparencia y 
un sistema anticorrupción que 
tampoco lo había, se está en el 
proceso de irlo fortaleciendo, 
ahí está lo que en otras entida-
des y en el país no han logado, 
por otro lado yo propuse darle 
más facultades, más 'dientes' a 
la Auditoría Superior del Esta-
do, no las tenía”.

n ¿No simula usted el com-
bate a la corrupción?

¡Ahí están los resultados! 
La gente quisiera ver en la cár-
cel, quisiera ver encerrados a 
los funcionarios y quisiera que 
fuera de la noche a la mañana; 
hay un sistema de justicia penal 
que es nuevo, que depende de los 
jueces. Aquí ha habido inhabili-
taciones, sanciones y denuncias 
ante la Fiscalía, misma que des-
pués de las revisiones que hacen 
han solicitado órdenes de apre-
hensión, aplicándose de la ley.

n pero la gente exclama 
¡No hay nadie en la cárcel!

Es que ese es el sistema de jus-
ticia penal, que lo que quiere es 
no tener a gente en la cárcel, pero 
están vinculados a procesos, por 
parte de la Fiscalía, es lo que es-
tá generándose, lo que estamos 
viendo que hay una aplicación 
de la ley. La gente lo que quisiera 
es ver encerrada a la gente, pero 
eso depende de los jueces, y del 

sistema de justicia penal, pero 
qué bueno que hayamos cons-
truido este andamiaje que no 
teníamos, llenar las lagunas de 
la ley, que había muchas.

La derrota y el poder          
“moreno”
n ¿Cómo vivió la derrota de 
su partido el 1 de julio?

Yo siempre he trabajado sin 
colores, para todos, con todos 
los partidos, para mí es seguir 
construyendo en el diálogo, la 
comunicación, la negociación. 
El traer mayores recursos para 
Sinaloa y seguir avanzando, to-
dos tenemos el mismo objetivo, 
cuál es, que a Sinaloa le mejor.

n ¿pero no se siente des-
cobijado, sin presidente 
priista, sin bancada federal 
priista, sin Congreso priis-
ta?

Mira, yo tuve un gran triunfo 
aquí en Sinaloa. Fui el Gober-
nador que por más diferencia 
ganó en 2016, yo le respondo a 
la gente y mi chamba es darles 
resultados a los sinaloenses.

“Yo no conocía a Peña Nieto 
hace tres años, hoy he construi-
do una buena relación, así como 
no conocía al Presidente electo 
Andrés Manuel López Obra-
dor, lo conocí en Mazatlán, y 
hay buena relación, como no 
conocía a muchos sectores, nos 
hemos ido entendiendo. Yo soy 
de la mentalidad de sumar, de 
construir no soy ni de conflic-
tos ni de broncas, porque eso la 
gente no quiere”.

Ordaz Coppel asegura que 
de su parte, no abrirá la con-
frontación con la mayoría de 
Morena en la Legislatura local, 
que trae en su agenda contra-
rreformas a iniciativas impul-
sadas por él.

Entre ésta echar abajo la re-
ducción de diputados y regi-
dores, la reforma antiaborto, 
reformas a la Ley de Obras Pú-
blicas, entre otras.

“Yo no me confronto con na-
die”, remarca.

n ¿No vamos a ver a Quiri-
no peleando?

No van a ver a Quirino pe-
leando, como nunca he sido pe-
leonero con nadie.

 
A preparar la sucesión

Sin Presidente priista a par-
tir del 1 de diciembre, en Ordaz 
Coppel recaerá por completo 
decidir al candidato del PRI a 
Gobernador para 2021.

Esto tras una Gubernatura 
corta, de 4 años 10 meses, que 
le tocó a él encabezar.

“Yo sigo siendo Gobernador 
del Estado hasta el 31 de octubre 
de 2021”, acota en un intento de 
desmarque en las decisiones 
del PRI.

n pero es indisoluble este 
lazo del Gobernador res-
pecto al partido...

Yo trabajo sin colores, aquí 
en mi gobierno hay gente de to-
dos los colores.

n ¿a poco usted no va a 
meter las manos en las su-
cesión 2021?

(Risas) Yo no meto la mano 
en nada.

n en serio, ¿No tiene favo-
ritos?

No tengo ningún favorito, y 
al contrario, mi favorito es que 
a Sinaloa le vaya mejor, que los 
Dorados vayan a la Primera 
División y que gane un equipo 
sinaloense en la Liga Mexicana 
de Beisbol.

Quirino Ordaz Coppel comparte lo que ha sido para él estar ya dos años al servicio de Sinaloa.
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